

AGUA PARA LA COMUNITAT

La primera piedra del trasvase del Júcar enfrenta a Consell y usuarios con el Gobierno

Los regantes del Vinalopó van a pedir la paralización de las obras del trasvase desde el Júcar, mientras el Consell las ha calificado de "provocación".

Los regantes del Vinalopó exigirán la paralización de las obras ante los tribunales y reclaman al Ministerio que les devuelva el dinero que han invertido.

J. SANCHIS/CRISTINA CLOQUELL/ VALENCIA/LLANERA DE RANES

Vuelve la guerra del agua. El acto de ayer de colocación de la primera piedra del nuevo trazado del trasvase Júcar-Vinalopó ha sido el detonante. Al tiempo que el delegado del Gobierno en la Comunitat, Antoni Bernabé, junto al presidente de la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ), Juan José Moragues, presidían el inicio de las obras en Llanera de Ranes, los potenciales beneficiarios de esta transferencia, la Junta de Usuarios del Vinalopó, reclamaban su paralización.

Así, el nuevo trazado del trasvase cuenta con el rechazo explícito de aquellos a los que va dirigido, ya la Junta de Usuarios del Vinalopó no utilizarán el agua si viene del Azud de la Marquesa "porque no tiene calidad para el consumo ni el riego". Sólo los regantes de Elche, que se encuentran fuera del sistema del Júcar, han aceptado usar este agua.

Recursos judiciales

Andrés Martínez, presidente de la Junta, presentó ayer en la CHJ la solicitud para que se paralizen las obras al considerar que el nuevo proyecto está lleno de "irregularidades e ilegalidades". Entre otras, señaló la adjudicación de los tramos sin tener antes el proyecto,

Martínez indicó que por ello presentarán dos recursos judiciales. En el primero pedirán paralizar las obras y en el segundo, que el Gobierno les devuelva los 752.000 euros que han invertido. Además reclamarán 100 millones de euros "por los perjuicios directos que sufrirán los usuarios por el retraso de las obras".

El presidente de la Junta abogó por el diálogo y recordó que habían propuesto que la toma se hiciera en un punto intermedio como Antella, una iniciativa que no rechazan ni los regantes de la Ribera. "Pero la Confederación no nos recibe", explicó.

Ante esta actitud, Martínez, calificó la política de la CHJ y del Ministerio de "dictadura hidráulica". Para Martínez, el pueblo del Vinalopó habló muy claro en mayo "y ha apartado al 80% de los alcaldes que apoyaron el nuevo trazado". En su opinión, con el nuevo trazado se han "tirado 100 millones de las obras ya realizadas en una huida



Varios obreros colocan el primer tramo del nuevo trazado del trasvase ayer en Llanera de Ranes.

- Los alcaldes del PP advierten de que el nuevo trazado no soluciona el problema en la comarca
- El Ejecutivo niega que se subordinen las obras al precio del agua
- Castilla-La Mancha dice que el agua barata beneficia a Valencia

[Las reservas de agua](#)

[Danos tu opinión Foro Territorio y Agua](#)

Más noticias

La primera piedra del trasvase del Júcar enfrenta a Consell y usuarios con el Gobierno

El circuito urbano obligará a trasladar cada año 40 pequeños jardines fuera del trazado

El equipo americano BMW Oracle pide que Valencia acoja la próxima Copa América

Los hosteleros reducen al fin de semana los contratos de verano a camareros por falta de trabajo

Los centros privados valencianos, los terceros que más subvención reciben

De Rosa pide al Gobierno que digitalice los registros civiles

Las pequeñas librerías valencianas denuncian que el bono de

hacia delante”.

Los regantes encontraron el respaldo del Consell. El titular de Medio Ambiente, José Ramón García Antón, también se mostró favorable al diálogo, pero calificó el acto de ayer en Llanera de Ranos de “provocación”. Para García Antón es una obra que “nadie quiere” y criticó la “prepotencia” del Gobierno. “Las maneras del Ministerio de Medio Ambiente, sin querer escuchar a la Generalitat ni a los usuarios, dificulta el consenso”, apuntó.

Primera piedra

El delegado del Gobierno en la Comunitat, Antoni Bernabé , reclamo ayer a la Generalitat, en el acto de colocación de la primera piedra de las obras del nuevo trazado, que se implique en las políticas hídricas del Ejecutivo central en la Comunitat Valenciana.

El acto estuvo caracterizado por la presencia de numerosos cargos socialistas (como el presidente de la CHJ, el consejero delegado de AcuaJúcar, José María Marugán, así como eurodiputados y diputados) y la ausencia de los populares. También acudieron algunas asociaciones de regantes de las provincias de Alicante y de Valencia.

Bernabé reiteró que el trasvase del Ebro era inviable y destacó los esfuerzos realizados por el Ejecutivo de Rodríguez Zapatero para solucionar el problema del agua en la Comunitat, algo que el PP no hizo durante los ocho años que gobernó en Madrid.

El delegado expresó también que estas obras “expresan la máxima unidad entre Valencia y Alicante” por lo que lamentó la ausencia de representantes de la Generalitat.

El trasvase supone una inversión de 303 millones de euros, con una subvención de la Unión Europea de 120 millones, y con fecha prevista de finalización a finales de 2008. Hasta el momento se han adherido a este proyecto como demandantes de agua un total de nueve Ayuntamientos, entre ellos el de Elche, y ocho comunidades de regantes.

sociedad@lasprovincias.es

117 euros no cubrirá el coste de los libros

El arzobispo lamenta que en España se promueva el “absolutismo de Estado” en la educación

Las fotos hablan

La excursión

Mafia rusa

Publicidad

tus anuncios en:
prensa

